
野溪「污」手…草屯養豬場 建廢水處理場 
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  草屯鎮新合興畜牧場去年曾被地方大力檢舉，將豬隻排泄物排入溪裡，在南

投縣環保局要求下，已動工興建廢水處理場。場方說，可利用沼氣發電，廢水處

理後還能再利用，但附近居民仍不信任，昨天遞交抗議書，要求在處理場完工前，

大幅減少飼養隻數。 

 

草屯鎮新合興牧場的污水池污泥將先清理掉，才能著手興築新的廢水處理場。（記

者陳鳳麗攝） 

  環保局、農業處官員昨天到新和興畜牧場勘查改善狀況，地方邀集縣議員廖

梓佑、李洲忠、簡景賢等人到場，附近居民也派出多位代表表達不滿與抗議。 

  新和興畜牧場管理人林陽山簡報指出，場方投注近三千萬元，與逢甲大學合

作，以最佳高有機廢棄物能處理技術，讓沼氣轉變為甲烷和氫氣發電，也已購置

發電機，廢水處理後也可回收再利用，工程已發包，預計明年二、三月完工。 

  林陽山說，目前將先把污泥挖起，處理後即可開始動工，希望能提早完成，

讓環境更快改善，完工後，畜牧場可望成為全縣示範牧場。 

  附近居民則有疑慮，認為場方不可能花無法回收的三千萬元來做廢水處理，

要求在完工前飼養豬隻一定要減量，讓污染減至最低。 

  林陽山則說，目前只剩六、七百隻種豬，是原來的一半，未來會儘可能再減

少。而投注的設備成本雖高，但在環保的要求下，還是得做，請鄉親相信。 
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